

平和って何だろう

喜名小学校六一組新川 菜々子

「今の沖縄は平和なのだろうか。考えれば考えるほど分からなくなります。

以前、総合の学習で「戦場ぬ童」というビデオを観ました。その中で語られた戦争体験者の話は、私にとって、とても考えづらいものであり、戦争を体験していない私達には分からぬことばかりでした。また、ビデオを観て初めて分かったことは「読谷村」か

喜名小学校

ら沖縄の地上戦が始まりました。その時の読谷村はどんな状況だったのでしょうか。そして、その形は「読谷飛行場跡」として今も残っていることも知りました。私の祖父の畑には、白い慰霊の碑が建れられていて激戦地だったことが分かります。

祖父は今、七十才をこえているので小学生だったから戦争は覚えていないと言います。祖父の話では、米軍も日本軍もどちらもこわいと聞きました。日本軍も子ども泣き声や食

料を渡さなかつたら米軍と同じように殺して
いくのだそうですね。なぜ、このようにことが
ゆるさるるのでしょうか。私にはそれが不
思議でたまりません。
下は、戦後六十五年たった今は平和なのか
私は決してそうではないと思います。なぜ
なら日本にある米軍基地の半数以上が沖縄
にあるからです。

今、政府で問題になっている、普天間基地
移設問題で辺野古の海に新しい基地を建て

喜名小学校

るということをテレビで聞いて、私はとても
ショックでした。辺野古の海は、沖縄の代表
的なものでサンゴやジュゴン、その他にも美
しい魚が住んでいます。それなのに、なぜ辺
野古の海に埋め立てたり、くい打ちをするの
か考えられません。

私の父は、嘉手納の基地で働いているので
賛成でも反対でもありませんが、辺野古に基
地をつくっては欲しくないと感じました。現
在の日本は変わっていると思います。沖縄だ

けに負担を負わせているのは、おかしいと思
います。全国の人がもつと沖縄の人のことを
考えてくれれば、日本も変わっていくと思
います。

これから先、沖縄がずと平和であるため
に私か今、出来ることは「平和について考え
ること」。「友達やみんなと仲良くすること」
などです。

そして、一番大切にしなければならぬも
のは「命」だと思います。沖縄には、「命ど

喜名小学校

う宝」という言葉があります。今、私達がい
るのも祖先がいたからです。平和な沖縄にす
るためには、沖縄から「命ど宝」を発信し
世界中が「命ど宝」という考えを持っては、
危険な武器などはなくなると思うし、みんな
の手がつながっていくと思います。

そのようなつながりの中で世界が一つ
になり、みんなが「命ど宝」という言葉が
言えたら最高だと思います。みんながさけ
ば「命ど宝」。